
Protokoll der 27. ordentlichen Generalversammlung 
des Moosgartenvereins Rüschlikon 

Freitag, 12. April 2024, 18.00 Uhr, Schützenhaus Rüschlikon 

      

Vorsitz: Monika Bertschinger 

Traktanden:  

1. Wahl der Stimmenzähler. Feststellung der stimmberechtigten Aktivmitglieder 
2. a) Protokoll der 26. Generalversammlung vom 14. April 2023 (beigelegt zur Einladung) 
 b) Jahresbericht der Präsidentin 
3. Jahresrechnung 2023 und Revisorenbericht; Abnahme und Déchargeerteilung 
4. Budget 2024 und Festsetzung der Mitgliederbeiträge  
5. Wahlen 

5a) Wahl der Rechnungsprüfungskommission 
5b) Wahlen Hüttenwart, Aktuarin, Gartenkontrolleur, Kassier, Bauchef (Neu) 

6. Jahresprogramm 2024 
7. Anträge* 
8. Mitteilungen 
9. Diverses 

 

Die Präsidentin begrüsst alle Anwesenden und heisst sie, zur 27. ordentlichen 
Generalversammlung des Moosgartenvereins Rüschlikon, willkommen. Die Einladungen 
wurden fristgerecht versandt.  
 
Von den 155 Pächtern, haben sich lediglich 17 entschuldigt und 45 angemeldet, alle anderen 
haben auf die Einladung zur GV nicht reagiert. 
 
1. Wahl der Stimmenzähler, Feststellung der stimmberechtigten Aktivmitglieder 
Die von der Präsidentin vorgeschlagenen Mitglieder, RatkoTesic und Marcel Ruffner werden 
als Stimmenzähler gewählt. 
Im Saal sind 50 stimmberechtigte Aktivmitglieder anwesend, das absolute Mehr liegt bei 26 
Stimmen. 
 
2.    a) Protokoll der 26.ordentlichen Generalversammlung vom 14. April 2023 

Das Protokoll wurde auf der Homepage in deutscher und italienischer Sprache 
veröffentlicht, zudem wurde es der Einladung beigelegt und war somit für alle 
Anwesenden einsehbar. 
Zum Protokoll sind keine Fragen. Bei der folgenden Abstimmung wird es einstimmig 
genehmigt. Die Präsidentin bedankt sich bei der Aktuarin Flavia Perrusi für das 
Verfassen des Protokolls. 
 
 
b) Jahresbericht der Präsidentin 
Das vergangene Gartenjahr wurde durch einen warmen Sommer charakterisiert. Dank 
dem Gartenwettbewerb, welches durchgeführt wurde, haben sich einige Pächter bemüht, 
ihre Gärten in vollem Glanze zu präsentieren. Dies hat den Vorstand sehr gefreut. 
 
Wir haben es in diesem Winter erreicht, dass praktisch alle Treibhäuser ordnungsgemäss 
abgeräumt wurden, einige Pächter mussten mit einem Brief daran erinnert werden. 
Wir konnten im vergangenen Jahr 8 neue Pächter gewinnen. Wir heissen die neuen 
Mitglieder willkommen und hoffen, dass sie aktiv am Vereinsleben teilnehmen werden. 

 



Die Präsidentin spricht diversen Leuten ihren Dank aus, im Besonderen dem Toiletten-
Team, Markus Dössegger, Behördenmitglieder der Gemeinde Rüschlikon, allen 
Arbeitsmorgenhelfer und zu guter Letzt, allen Vorstandsmitgliedern, welche mit ihrer 
aktiven Tätigkeit im Vorstand den Verein aufrechterhalten. 
 
Auch dieses Jahr hat der Vorstand keine Anlässe geplant, ist jedoch offen für jeden 
Vorschlag, der von Mitgliedern angebracht wird. 

 
 
3. Jahresrechnung 2023 und Revisorenbericht; Abnahme und Déchargeerteilung 
Die Jahresrechnung wurde mit der Einladung verschickt und konnte somit von allen 
Mitgliedern eingesehen werden. Carolina Schmid verliest die verschiedenen Posten der 
Jahresrechnung. Es sind Einnahmen von Fr. 36’815 und Ausgaben von Fr. 42199 verbucht 
worden. Das ergibt einen Verlust von Fr. 5384. Darin enthalten sind Rückstellungen für 
Räumungen/Sachanlagen über Fr. 5710. Das Vereinsvermögen beläuft sich auf Fr. 78'000. 
 
Die Revisorin Marlene Moro verliest den Revisorenbericht. Marlene Moro und Silvia Hauser 
haben die Buchführung geprüft und für gut befunden, die Buchhaltung wurde sorgfältig und 
übersichtlich geführt, es wurden keine Unregelmässigkeiten festgestellt. Die Revisorin 
empfiehlt den Stimmberechtigten der Rechnung zuzustimmen. 
 
Bei der nachfolgenden Abstimmung wurde die Jahresrechnung einstimmig angenommen. 
 
 
4. Budget 2023 und Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

Der Budget-Vorschlag wurde mit der Einladung verschickt. Carolina Schmid verliest die 
diversen Posten des Budgets 24. Es wird gefragt, ob man gedenkt, die Mitgliederbeiträge 
wieder zu senken, da diese eigentlich nur vorübergehend angehoben wurden. Dieses 
Jahr bleiben die Mitgliederbeiträge unverändert. Der Vorstand wird überprüfen, ob eine 
Senkung allenfalls nächstes Jahr möglich wäre. 
Der Budgetvorschlag 2024 wird einstimmig angenommen. 
. 
 

5.a) Wahl der Rechnungsprüfungskommission 
Silvia Hauser stellt sich wieder zur Wahl. Marlene Moro will nach vielen Jahren dieses 
Amt abgeben und hat ihren Rücktritt bekanntgegeben.  Die Präsidentin bedankt sich bei 
Marlene Moro für die geleistete Arbeit und überreicht ihr einen Blumenstrauss und ein 
kleines Geschenk.  
Als neuen Revisor stellt sich Marcel Ruffner zur Verfügung.  Dieser wird mit Silvia Hauser 
einstimmig gewählt. 

 
b) Wahl der Vorstandsmitglieder  
Zwei Vorstandsmitglieder verlassen den Vorstand. Es sind dies unsere Kassierin 
Carolina Schmid und unser langjähriger Vorstandsmitglied Werner Schoch. Die 
Präsidentin bedankt sich bei beiden Vorstandsmitgliedern und überreicht ihnen die 
Geschenke.  
 
Wir haben das Glück, dass für beide einen Ersatz gefunden werden konnte. Als Kassierin 
stellt sich Bettina Bertschinger zur Verfügung. Die Funktion von Werner Schoch wird im 
Vorstand neu definiert und wird nun zum «Bauchef». Dieser wird die Ansprechperson 
sein, wenn man beim Gartenhaus etwas umbauen oder verändern will. Er wird alle 
Gartenhäuser im Auge behalten. Für diese Aufgabe stellt sich Markus Bertschinger zur 
Verfügung.  
Beide neuen Mitglieder werden einstimmig gewählt. Wir wünschen den neuen Mitgliedern 
viel Freude bei ihrer Tätigkeit im Vorstand. 
 



Folgende Vorstandsmitglieder wurden wiedergewählt: Ristoro Perrusi (Hüttenwart), 
Flavia Perrusi (Aktuarin), Irene Kästli (Gartenkontrolleurin), Nino Ramunno 
(Gartenkontrolleur). 
 
Wir bedanken uns beim Verein für das entgegengebrachte Vertrauen. 

 
 
6. Jahresprogramm 2024 

Die Termine für die Arbeitsmorgen sind festgelegt. An den Arbeitsmorgen wird zwar 
gearbeitet, es ist aber auch ein geselliges Beisammensein. Zudem bekommt jeder ein 
frisch zubereitetes, leckeres Mittagessen (gratis). Es würde uns freuen, auch junge Helfer 
dabeizuhaben.  

 
 
7. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
8. Mitteilungen 

 

• Die Pächter werden daran erinnert, ihre Hecken zurückzuschneiden. 

• Wir hoffen, im nächsten Winter, keine Erinnerungsbriefe für den Abbau der 
Treibhäuser senden zu müssen.  

• Wir haben letztes Jahr einen Gartenwettbewerb durchgeführt (Kriterien wurden an 
der letzten GV vorgestellt). Nun konnten die drei Gewinner prämiert werden.  

- Platz 1, Daniel und Maya Fankhauser,  Parzelle 55b 
- Platz 2, Louisa Toccatelli,   Parzelle 84 
- Platz 3, Helga Thalmann    Parzelle 119 

Wir gratulieren allen Gewinnern zu ihren schönen Gärten! 
 

Dieses Jahr ist kein Wettbewerb vorgesehen, könnte aber durchaus wieder einmal 
durchgeführt werden. 

 
 
9. Diverses/Fragen 

Da keine Fragen gestellt werden, beendet die Präsidentin die 27. GV um 19.00 Uhr und 
wünscht nun allen «en Guete». 

 
Das Protokoll dieser Sitzung wird auf der Homepage veröffentlicht werden. Wie gehabt, in 
deutscher und italienischer Sprache. 
 
 
 
 
 
 
 
 
April 2024 / Flavia Perrusi 
         Aktuarin 
  
 


